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１：教育カウンセラー養成講座 

 ２０１４年２月８日（土）９日（日）１１日（火・祝日）の３日間、養成講座が行われ、初級３０人、グ

レードアップ１２人、部分参加３２人が受講されました。 

 「３日間充実した」「参加してよかったと心から思える」「なかなか聞けない県外の講師の話が聞けた」な

どの会員の皆様の声をいただいた養成講座でした。今回は、１日間が空いた日程となり、スケジュール調整

が大変だったのではと思います。そんな中参加下さった皆様、ありがとうございました。 

 

＜基礎コース＞ 

①「教育カウンセリング概論」    渡久地 政順 

 ・その他のカウンセラーとの違いがわかり、スッキリしました。自分がやっている生徒への対応について 

振り返ることができました。 

・渡久地先生がこれまで実践してきたカウンセラー人生の重みが言葉につまっていました。 

・具体手皆事例を挙げながらの講義でとても理解しやすかった。 

 

②「構成的グループ・エンカウンター」    品田 笑子 

 ・今から１０年前に先生の本と出会い、ご本人にお会いできてうれしかったことと、品田先生の話のテン 

ポ、私は好きですね!! 理解しやすかったです。最後に、〇〇の感じ事典で、グループのプラスのストロー 

クでとても充実感がありました。そうやって組み合わせていくのかと感じました。 

 ・ＳＧＥを通して、初対面の人との関係がとても近く感じました。他者から見た「自分」の新たな発見が 

ありました。 

 

③「子どもたちがつながる教育活動づくり」  喜瀬 乗進 

 ・楽しく学ぶことの大切さがわかりました。楽しさは人を動かす要素の１つ」だときいたことがあります。 

 そのことが実感できる講座でした。 

 ・実践的でとてもおもしろかったです。頭での理解ではなく、体を使って“動く”ことの大切さを感じま 

した。 

 

④「不登校対応の実際」     花輪 敏男 

 ・これまで不登校児童生徒に関わってきたが、良かれと思っている 

ことが、児童生徒または、保護者に過重な負担があったかもしれな 

いと反省しました。思考を変えて取り組んでみたいです。 

・大変分かりやすくもあり、難しい不登校の問題を悩みこまずに取 

り組める希望を感じました。もっと具体的に今後もお話を聞きたく 

なりました。 
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＜グレードアップコース＞ 

①学級ソーシャルスキル   品田 笑子 

  ・たくさんの実践の中からのお話でしたので、ＳＳＴについての研修会を開く際に大変参考になること 

  ばかりでした。 

・とてもわかりやすく、ワークも楽しかったです。生徒の事例や教諭の言葉かけの仕方や留意点、ポイン 

トがわかりやすかったです。 

・ソーシャルスキルの必要性を再認識したと同時に、学級スタートをもっと意識を高めて工夫しようと実 

 感しました。 

②教師のメンタルヘルス   上原 稲子 

 ・ギャラリーの意見をもとに展開されていて、ペアで相談したり、全体で作り上げる感じがありました。 

 特にうつの方への具体的な言葉かけや当事者にしかわからない苦しみをお話しして下さり貴重な講義でし 

た。 

・体験者だから語れる心身の状態なども知ることができ良かったです。開示ありがとうございました。普 

段からお互い語り、支え合う大切さを痛感しました。 

③通常学級で行う等別支援教育の実際   花輪 敏男 

 ・とてもユーモアたっぷりであっという間の講義でした。さらにイメージいやすく、すぐに実践できそう 

なことばかりで良かった。分かりやすく楽しかったので、また受講したいと感じました。 

 ・とても学びの多い内容でした。発達障がいの子ども達（及び方々）の感覚を知り、何とも言えない気持 

ちでした。関わり方をもっと学んでいきます。  

④サイコエジュケーション～心の教育～   仲村 将義 

 ・サイコエジュケーションが、ＳＧＥやＳＳＴの総称であることがわかりました。グループワークで色々 

な手法を学ぶことができて良かったです。 

 

＜合同講座＞ 

⑤いじめと学級経営    河村 茂雄 

 ・現在の社会の実態や事例の紹介を交えながらイジメの構造を知ることができ、今後の支援に役立てられ 

そうで本当に良かったです。 

・いじめは、防止のためのスローガンを掲げるだけではなく、集団の質を改善しなければならないという 

根本の問題を解決する必要があるということを強調されていました。そのために学級経営のやり方を見直 

したいと思いました。 

⑥授業を充実させる知識と技術～授業づくりの鉄則～   河村 茂雄 

 ・ユーモアたっぷりで楽しく学ぶことができました。自分自身の乗行の展開タイプについて、たくさんの 

気づきと、これからの構成を考えさせられる機会になりました。 

・教員ではないので、授業づくりに対しての手法はなかなか現実を想像することはできませんでしたが、 

働く者として、客観的な視点で学ぶことができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 ２０１０年に刊行された『授業づくりのゼロ段階』に加筆

され『学級作りのゼロ段階』が２０１２年に出ました。 

 教育実践の基盤となる学級集団づくりのいろはについて書

かれたこの本はすごく役に立つ！ぜひ現場の先生方に河村先

生から直に話を聞いてほしいとの思いで今回の講座を企画し

ました。学びの多い講座だったと思います。沖縄発の内容で

したので、聞き逃した方は残念でした。 

 チャンスの神様は後ろ髪がないんですって・・・。 
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http://www.amazon.co.jp/gp/product/images/4810016056/ref=dp_image_0?ie=UTF8&n=465392&s=books


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２：スペシフィックＳＧＥ宿泊体験 

  ３月２１日から２泊３日の日程でスペシフィックＳＧＥ宿泊体験が開催されました。１日コース８名、

宿泊コース１６名の参加者で実施されました。県外からも４名の参加がありました。昨年度は、１０年継

続してきた宿泊研修を開催することができませんでしたので、今回再開することができて感無量でした。 

  クララ修道院は、自分を見つめるにふさわしい愛に守られた空間です。そのことはリーダー・岡田弘先

生のお墨付きです。 

   

  更に今回は、結婚式があり、たまたま休憩時間と重なったのでほんのさ 

さやかな時間でしたが、参列、祝福させていただき、幸せのおすそ分けを 

頂くことができました。シスターのエレクトーンと新郎のバイオリンの演 

奏の中、お父様と腕を組み、バージンロードを歩く花嫁は、とても美しい 

ものでした。 

 

 

３：村主典英理事お別れ会のこと 

  株式会社図書文化社の社長で、日本教育カウンセラー協会をバックアップして下さっていらした村主典 

英理事が、２月４日に５９歳という若さで旅立たれました。沖縄教育カウンセラー協会も１２年前の立ち 

上げの頃から、色々とお世話になってきた方です。 

 ３月２６日に、お別れ会と村主さんの思い出を語り合うシェアリングの会が、東京で執り行われました。 

そこで、村主さんの優しく、えらぶる事のない、博識で豪快な村主さんのお人柄が語られました。 

 本部では、年に４～５回のＳＧＥ宿泊体験を開催するそうですが、村主さんはそのほとんどに参加され 

ていらしたとのこと。驚きました。社長職の激務や日本教育カウンセラー協会の理事として中央省庁への 

働きかけ等をこなしながらどのように時間をやりくりされていたのでしょうか。「時間がない」はつくづく 

言い分けにすぎないと痛感いたしました。 

 謹んでご冥福をお祈りいたしますとともに、心からの感謝を申し上げます。 

 

  ・君悲し われまた悲し 寒の梅 

  ・逝きし君よ うわさ耳にし 帰り来よ 君恋ふ人が 酒汲むときは 

                         （ 國分 康孝 ）  
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耳寄りなお話  

 

 今回お招きした「花輪敏男先生」は、元国立特殊教育総合研究 

所情緒障害教育研究室室長、元特別支援学校校長で特別支援につ

いての高い見識をお持ちです。また、１０年前から継続して２泊

３日の宿泊研修「不登校対応チャートワークショップ」を開催さ

れています。実践に基づいた幅広い知識とそれを楽しく伝えるユ

ーモアをお持ちの先生です。 

 当協会では、今年度の夏期講座の招聘講師として花輪先生をお

招きすることを考えています。乞うご期待！ 

 花輪先生にこんなことを話してほしい、やってほしいなど、ご

希望があれば協会までご連絡ください。 

 
花輪敏男先生ってこんな感じ 

ＦＲ教育臨床研究所ＨＰより 

 

 



４：教育カウンセラーの関連サイト  

〇日本教育カウンセラー協会 

〇沖縄教育カウンセラー協会（ＨＰ、リニューアルしました） 

〇Welcome to JSEC 日本教育カウンセリング学会 

〇図書文化 

〇構成的グループエンカウンター 

  

５：こぼれ話 

☆褒めることの大切さ～「褒めれば上達」科学が証明～ 

  人間は何かを学ぶ時、褒められた方がより記憶に定着し効果的に学習できることを、生理学研究所（愛 

知県岡崎市）の定藤規弘教授らの研究チームが科学的に証明した。定藤教授は「教育やリハビリの現場で 

も、褒めることが効果的な習得につながるのではないか」と話している。研究成果は 7 日付の米科学誌プ 

ロスワンに掲載された。 

  研究チームは、右利きの成人男女計 48 人に、左手を使って決められた順序でパソコンのキーボードを打 

たせ、30 秒間で早く正確に入力する練習を 12 回させた。 

  続いて、練習結果の優劣に関係なく、(1)自分が褒められる映像を見る(2)他の人が褒められる映像を見 

る(3)自分の成績をグラフで見るだけ―の 3グループに分類。翌日に再びテストし、各グループで入力がど 

れだけ向上したかを調べた。 

  その結果、自分が褒められたグループは練習より約 20％多く打てたのに対し、他の 2グループは約 14％ 

の向上にとどまった。 

【時事通信 11 月 8 日配信より】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

  

                       

          特定非営利活動法人 日本教育カウンセラ－協会沖縄支部 

         〒902‐0061  沖縄県那覇市古島１‐14‐６ 

               電話 098‐884‐2578 FAX 098 - 885 - 0783  

 メールアドレス  jecaokinawa@otc.ne.jp （変わりました。お間違いなく）            

ホームページ：http://www.otc.ne.jp/~npo-oeca/  

JECAO 
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